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Obra da Prefeitura gera 
temor na Vila Esperança

Moradores de tre-
cho mais estreito de 
canal temem sofrer 
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mentos ainda maio-
res que os habituais. 
Iluminação de becos 
ainda é cobrada.
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Passagens

Munícipes expõem 
dificuldades para 
obter remédios

EMTU/SP reduz 
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do transporte 
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aumenta oferta na 
Baixada Santista
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“Aumento da gasolina? 
Antes da eleição, nem 

pensar!”

 Auxiliar direto da 
presidente Dilma 

Rousseff, no Portal G1

FraseLinha Direta

Artigos

Ao invés de retrospecto, mais um processo

Mente a prefeita, mente a candidata, e vice versa!

Mário torres Filho

José Laborét

A Coligação “Pra Cubatão 
continuar continuando” en-
trou com um processo contra 
mim, por causa de meu arti-
go publicado no Jornal Povo 
de Cubatão, “Quem paga a 
conta do jantar?”, que fala-
va do descalabroso jantar, 
realizado no restaurante Ka-
labalis, no dia 20 de agosto 
passado, com 400 convites a 
mil reais cada, para levantar 
fundos para a campanha da 
candidata do PT.
 Bem, respirando 
fundo...vamos lá.
 Acredito sincera-
mente que uma pessoa só 
pode ser acusada daquilo 
que falou ou fez diretamen-
te, não pelo que pensou ou 
queria dizer. Sendo assim, 
não pode haver acusação 
e julgamento por causa da 
subjetividade, daquilo que 
você pensou ou muito me-
nos daquilo que você fez ou-

tras pessoas pensarem, sem a 
prova concreta de que tenha 
propriamente dito aquilo. 
 Interpretação de 
texto cada um faz da for-
ma como vê as palavras e 
entende o contexto, usando 
sua bagagem pessoal sobre 
leitura e compreensão, uso 
da gramática e clareza de 
ideias.
 Quando querem 
acusar e julgar você pelo que 
você pensa, pelo seu subjeti-
vo, aí é perseguição declara-
da, assédio moral, vontade 
desesperada de colocar uma 
mordaça na sua boca. Ain-
da, fazendo as coisas dessa 
forma, expõem a própria 
mediocridade em lidar com 
críticas e querer eliminar 
todo tipo de ameaça que tra-
ga à tona ou acenda a luz da 
verdade sobre a mentira que 
compactuam.
 São medíocres e ri-
dículos todos aqueles que 
acham que é melhor calar 
uma voz ao invés de ouvi-la 
com hombridade e humilda-
de, percebendo que não são 
donos da razão e muito me-
nos senhores do seu domí-
nio. Quem é da vida pública, 
e principalmente política, 
deve estar preparado para 
as críticas e opiniões adver-
sas, e não esperar somente 
a bajulação, a adulação, a 
idolatria desmedida e vendi-
da, daqueles que são parasi-

tas do poder, ou concorrem 
acirradamente a uma vaga 
para tal.
 São patéticos os ser-
viçais do poder, que se humi-
lham e rebaixam até mostrar 
o rego mal lavado da bunda 
gorda, para se rastejar e lam-
ber as migalhas que lhes jo-
gam no chão. E para garantir 
o lugar no pau sujo de ester-
co do poleiro, são capazes 
de comer as próprias fezes e 
dar risada da própria vergo-
nha e humilhação.
 O covarde usa a ver-
dade dos outros para disfar-
çar e tirar o foco da sua men-
tira ou daquela que defende, 
estampada em sua camiseta 
e também escancarada nas 
manchetes diárias e vergo-
nhosas na TV, nos jornais e 
demais canais de informa-
ção. O covarde usa a justiça 
para tentar blindar a falta da 
verdade, maquiando a men-
tira de tal forma que pare-
ça para os desinformados a 
mais pura verdade. O covar-
de faz patrulhamento virtual 
no Facebook, em busca de 
vítimas, de cidadãos com 
posicionamento ideológico 
e político contrários, para 
lança-los na arena e ver 
suas cabeças penduradas, 
mostrando assim serviço à 
corja imperial. O covarde é 
um fake caricaturizado dele 
mesmo, apenas com nome 
e foto diferentes, geralmen-

te buscadas na internet com 
algum significado implícito. 
Porém, a personalidade é 
exatamente a mesma: covar-
de, ridículo, patético, incom-
petente, frustrado e hipócri-
ta. E aqueles que aplaudem 
as ações dos covardes, vão 
vendendo aos poucos a sua 
dignidade em troca de fare-
los, numa busca insensata de 
ser igual.
 Portanto, lanço aqui 
um desafio: se alguém pro-
var de forma concreta, mos-
trando minhas próprias pala-
vras diretas e explícitas, que 
eu fiz, no artigo ou qualquer 
outro comentário posterior 
no Facebook, acusações de 
lavagem de dinheiro, como 
sou acusado de ter feito no 
processo que entraram con-
tra mim, eu declararei aber-
tamente apoio a candidata 
da coligação “Pra Cubatão 
continuar continuando” e ja-
mais escreverei uma crítica 
sequer a ela ou sua adminis-
tração.
 Repito: Tem que 
provar, mostrar onde eu es-
crevi algo do tipo “o referido 
jantar foi lavagem de dinhei-
ro”. Não vale palavras que 
levam a entender, que dei-
xam implícita a acusação.
 O que deveria ter 
sido um artigo fazendo uma 
retrospectiva de um ano des-
de que comecei a escrever 
nesta coluna para o Jornal 

O Povo de Cubatão, desde 
o “Cubordel Encantado” até 
o da semana passada “Ca-
minhos da Incompetência 
em Cubordel”, acabou sen-
do, infelizmente, um espaço 
para o desabafo.
 Agradeço sincera-
mente a oportunidade que o 
amigo Raul Christiano me 
proporcionou, e mais ainda, 
agradeço a você leitor que 
me acompanha desde há 
um ano, dispondo de alguns 
minutos de seu dia para de-
dicar à leitura de meus tex-
tos. Muito obrigado a todos 
vocês com os quais já tive o 
prazer de conversar pesso-
almente e ouvir palavras de 
reconhecimento a meu tra-
balho. Obrigado a vocês que 
torcem o bico, me odeiam, 
me atacam covardemente 
através de fakes no Face-
book ou por emails, mas 
mesmo assim fico feliz pois 
não deixam de ler o que es-
crevo. 
 Vocês todos são a 
maior motivação para eu 
continuar escrevendo, seja 
aqui, na internet ou onde for. 
Isto é, enquanto assim me 
permitirem.

(*) Mário Torres Filho 
é professor das redes 
pública e particular de 
ensino de Cubatão. E-mail: 
matofi68@hotmail.com 

                   Neste período elei-
toral, a prefeita Márcia Rosa 
tem se esmerado na mistifica-
ção da realidade da Saúde em 
Cubatão, e o faz tanto como 
prefeita tanto como candida-
ta, ora oficialmente em pro-
paganda paga com dinheiro 
do contribuinte, ora em veí-
culo escandalosamente agre-
gado ao seu governo, ora em 

anúncio eleitoral pago pelo 
seu partido, o PT, em todas 
as ocasiões tripudiando so-
bre a capacidade mental dos 
munícipes,  afrontando mes-
mo o sofrimento daqueles 
que procuram as UBS para 
uma simples consulta e alí 
não encontram médicos dis-
poníveis, como também dalí 
saem sem o remédio receita-
do e carregando a angústia 
de sequer ter o dinheiro para 
comprar na farmácia mais 
próxima da sua moradia. 
                  Recentemen-
te, alardeou como “vitória 
sua” a suposta redução da 
mortalidade infantil, numa 
manipulação de dados de tal 
forma escandalosa, que bei-
ra a raia da desfaçatez e da 
falta de respeito no trato com 
temas de tão gravidade para 
o Município! E para corro-
borar essa minha opinião, 
valho-me aqui dos dados 

publicados no Portal r7.com, 
que apresenta Cubatão (24,2 
óbitos por mil nascidos vi-
vos) como sendo o de pior 
índice de mortalidade na 
Baixada Santista, logo se-
guido de São Vicente (20,6) 
e Praia Grande (17,9), no 
ano de 2009.
                  Já o Portal g1.globo.
com, dá para Cubatão o índi-
ce de 8,6 crianças mortas por 
mil nascidas vivas  no ano de 
2010 - portanto uma signi-
ficativa queda em relação a 
2009 - todavia esse mesmo 
Portal dá a Cubatão o índice 
de 15,3 mortos para cada mil 
crianças  nascidas vivas no 
ano de 2011, ou seja, um ano 
depois aquele índice é dupli-
cado numa espantosa alta, e 
é aí que sobressai a deslava-
da manipulação dos índices 
pela prefeita candidata, que 
teima em considerar como 
‘burros” a maioria do elei-

torado de Cubatão! Notem 
bem: 15,9 é o índice de 2011, 
o último ano em que houve 
alguma pesquisa em relação 
a esse assunto, pelos órgãos 
aferidores, inclusive o SEA-
DE. Aliás, esse mesmo órgão 
aferidor dá o índice de 11,55 
crianças mortas para cada 
mil nascidas vivas, como 
média do Brasil no ano de 
2011, portanto Cubatão está 
muito acima da média brasi-
leira
                  Não é de estranhar o 
medo de que se apossa a can-
didata Márcia Rosa, quando 
é convidada para os debates 
televisivos ou mesmo para 
apresentação de suas propos-
tas em entidades sindicais 
ou de servir, pois sabe que 
será desmistificada e não 
tem argumentação válida 
para contrapor suas mentiras 
com a verdade dos números 
analisados friamente e sem 

manipulações eleitoreiras. 
De qualquer forma, houve 
um período em que Cubatão 
realmente diminuiu as taxas 
de mortalidade infantil, po-
rém esse período de redução 
coincidiu com os anos admi-
nistrativos do seu atual con-
corrente Nei Serra. No perí-
odo de governo do Clermont 
Silveira Castor, as taxas 
voltaram a subir vertiginosa-
mente até os índices de 24,2 
crianças mortas por mil nas-
cidas vivas, caindo em 2010 
e voltando a subir em 2011, 
donde concluo que...
Mente a prefeita, mente a 
candidata, e vice versa!

(*) José Laborét é 
presidente da ADDUSP, 
Associação de defesa 
dos usuários de Serviços 
Públicos da Baixada 
Santista. E-mail: 
jjlaboret@ig.com.br

SOS Vilas

Já faz um tempo que as 
crianças  que brincam no 
campo da Ferroviária 1, na 
Vila dos Pescadores, estão 
convivendo com esgoto a 
céu aberto e a Prefeitura, 
que já foi informada, só 
traz desculpa; solução que é 
bom nada.
 Agora, devido ao 
simples ato de brincar, essas 
crianças estão correndo sé-
rios riscos para a sua saúde. 
Apareceram casos de bicho 
geográfico no bairro, poden-
do contaminar toda aquela 
comunidade.
 O mesmo problema 
acontece no ponto final da 
Vila Esperança onde ve-
mos todos os dias crianças 
brincando ao lado de uma 
vala. Quando é solicitado à 
Prefeitura o simples mani-
lhamento, dizem que está 
no cronograma, mas até isso 
acontecer, nossas crianças 
ficarão expostas a doenças?
É inadmissível uma Prefei-
tura tão rica dar as costas 
para aqueles que serão nos-
so futuro, que são as crian-
ças!
 Eu como Líder Co-
munitário faço um apelo as 
autoridades que olhem com 
atenção este campo dos dois 
bairros, pois estamos pro-
pícios a qualquer momento 
termos um surto dessa do-
ença conhecida como bicho 
geográfico.
 Espero que este caso 
tenha um final feliz, nossas 
crianças agradecem!

Maiko Santana (por e-mail)

 Independência

Vou falar doa a quem doer! 
Não pode explodir dentro de 
mim!  A encenação faz parte 
do calendário oficial da ci-
dade de Cubatão, conforme 
lei municipal 2848/03. Não 
fui eu que fiz a lei e nem 
pedi para ninguém fazer. 
Portanto quando a prefei-
tura nos doa dinheiro para 
fazer a encenação e a manu-
tenção da entidade, não está 
nos fazendo nenhum favor. 
É dever obrigação. (…)

Lourimar Vieira (por e-mail)
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Alckmin em 
Cubatão

Está previs-
ta a visita do 
g o v e r n a d o r 
Geraldo Alck-
min/PSDB, na 
próxima sex-
ta-feira (21), 
a Cubatão. O 
programa ofi-
cial ainda não 
foi divulgado 
pelo Gover-
no do Estado, 
mas segundo 
Ademário Sil-
va Oliveira, 
presidente mu-
nicipal e um 
dos candidatos 
do PSDB a ve-
reador, Alckmin deve trazer 
mais boas notícias sobre a 
Serra do Mar, o meio am-
biente e as novas moradias 
dos cubatenses no Jardim 
Casqueiro e nos bolsões 7 
e 9.

Encontro democrático
Realizado pela TV Santa 
Cecília, na última segun-
da-feira, o debate entre os 
candidatos a prefeitura de 
Cubatão repercutiu mui-
to nos meios políticos da 
cidade. De maneira geral, 
o evento foi considerado 
como um importante espaço 
democrático onde os con-
correntes puderam expor 
suas propostas para a cida-
de.      
     
Ausência
Compareceram ao debate 
os candidatos Nei Serra/
PSDB, Pedro de Sá/PTB e 
Toninho da Elétrica/PSOL. 
Conforme havia anunciado 
anteriormente, a atual pre-
feita e candidata a reeleição 
pelo PT não compareceu. A 
ausência foi motivo de críti-
cas por parte dos outros três 
concorrentes que criticaram 
bastante a “maneira antide-
mocrática com que Márcia 
Rosa encara a disputa”.  
  
Desgaste
Observadores políticos de 
Cubatão entendem que o 
tiro pode ter saído pela cula-
tra. Ou seja, se a prefeita 
não compareceu para ten-
tar evitar o confronto direto 
com os adversários e a obri-
gatoriedade de responder às 
criticas contra sua adminis-
tração, na verdade acabou 
abrindo o flanco para ser 
atacada.

Repeteco
Vale lembrar que além das 
críticas dos concorrentes, o 
mediador do debate, jorna-
lista Irineu Alves, repetiu na 
abertura de cada bloco, e fo-
ram quatro, que a emissora 
lamentava “profundamen-
te” a ausência da prefeita no 
encontro, sempre reiterando 
que ela também havia sido 
convidada, mas optou por 
não comparecer, despresti-
giando a própria TV Santa 
Cecília que democratica-
mente abriu espaço para 
uma importante discussão 
sobre a cidade de Cubatão.

Desperdício
Os mesmos observado-
res políticos avaliam que a 
prefeita perdeu uma grande 
oportunidade para neutrali-
zar os ataques à sua admi-
nistração, pois o formato do 
debate, curto e com apenas 
dois blocos de confrontos 
diretos entre os candida-
tos, possibilitaria a ela essa 
chance. 

Salto alto
Outra avaliação comentada 
nos bastidores políticos de 
Cubatão, é que a ausência 
da prefeita no debate pode 
ter gerado na população, 
leia-se eleitor, um sentimen-
to de desrespeito por parte 
dela. Além disso, pode ficar 
também a impressão de que 
Márcia Rosa já se considera 
vencedora do pleito e, por 
isso, se recusa a discutir os 
problemas da cidade.

As críticas
De maneira geral, Nei Ser-
ra, Pedro de Sá e Toninho da 
Elétrica concentraram suas 
participações nas críticas ao 
governo petista de Cubatão. 
Os três concordaram prati-
camente o tempo todo que o 
problema da prefeitura não 
é de falta de dinheiro, mas 
sim de má gestão. 

Saúde
Serra, por exemplo, esco-
lheu a área da saúde como 
alvo principal de suas críti-
cas. Ele bateu firme na fal-
ta de remédios básicos, nos 
atrasos dos salários de mé-
dicos e de outros profissio-
nais e também na suspen-
são das cirurgias eletivas. 
E assumiu o compromisso 
de sanar tudo isso, caso seja 
eleito.

Clima quente
A temperatura subiu quan-
do o candidato Toninho da 
Elétrica, por duas vezes, 
questionou o comportamen-
to do concorrente Pedro de 
Sá. Primeiro por sua postura 
enquanto secretário do go-
verno do ex-prefeito Cler-
mont Castor. E depois por 
sua filiação ao PTB, que se-
gundo Toninho é um partido 
envolvido no escândalo do 
“mensalão”.

Resposta
Sobre sua conduta enquanto 
secretário municipal, Pedro 
desqualificou a crítica, afir-
mando que Toninho não co-
nhece o funcionamento da 
máquina pública. Já sobre o 
PTB, ele respondeu que foi 
seu partido que denunciou o 
“mensalão”.
   
Ta fervendo
A campanha eleitoral 
aproxima-se da reta final. 
Nos bastidores políticos de 
Cubatão a temperatura está 
cada vez mais elevada. Nes-
ta quinta-feira, informações 
davam conta de que novi-
dades importantes devem 
interferir profundamente na 
disputa pelo Paço Munici-
pal. Vamos aguardar!

Zé Carlos, firme!
Na edição passada publi-
camos notas sobre o afas-
tamento do todo poderoso 
José Carlos Ribeiro (que 
nos bastidores políticos é 
comparado ao Zé Dirceu da 
Prefeita), da coordenação 
da campanha da coligação 
petista. O “desmentido” da 
informação, conseguida de 
fontes fidedignas próximas 
a Márcia Rosa, foi divulga-
do apenas na coluna política 
de “A Tribuna”, que é o jor-
nal de todas as publicações 
oficiais da Prefeitura de 
Cubatão.

Time
Nos bastidores políticos da 
cidade, as notas “Afasta-
mentos”, “Surpresa”, “Bo-
atos” e “Descanso”, sobre 
as mudanças na campanha 
de Márcia Rosa, colocaram 
sob suspeita até os resulta-
dos das pesquisas eleitorais 
do Grupo A Tribuna de San-
tos: “Se o time da prefeita tá 
ganhando, como é que mu-
dam o chefão desse time?”

Política

Na boca do Povo

Unanimidade, não!
Raul Christiano

Observatório

Os debates políticos não 
funcionam em Cubatão, 
desde as eleições passadas. 
Escrevo sobre isso por cau-
sa da ausência da prefeita 
Márcia Rosa, candidata 
a reeleição pelo PT, nos 
espaços de mídia abertos 
pela TV Santa Cecília, na 
última segunda-feira (10), 
e no programa “Ação e 
Reação”, na mesma emis-
sora, que contaram com as 
presenças e participações 
de Nei Serra, do PSDB, 
Pedro de Sá, do PTB, e 
de Toninho da Elétrica, do 
PSOL. Quem sai perdendo 
é o eleitor cubatense, que 
não consegue testemunhar 
o preparo de todos diante 
de questões relevantes e de 
interesse do município.
 Durante um debate 
eleitoral, conquista demo-
crática importante desde o 
fim dos governos militares 
e da reconquista da autono-
mia política e administra-
tiva de Cubatão em 1985, 
os telespectadores/eleitores 
tem a dimensão do prepa-
ro do concorrente ao cargo 
mais importante da Cidade, 
a chefia do Poder Executivo 
Municipal. Lógico que os 
interessados na vitória po-
lítico-eleitoral se utilizam 
dessa oportunidade para 
colocar os seus adversários 
em cheque e para revelar o 
quanto estão mais prepara-
dos para os desafios do car-
go pretendido e também do 
comprometimento com o 
que já fez e pode fazer.
Em 2008, a então candida-

ta Márcia Rosa também se 
ausentou dos debates. Essa 
é uma estratégia de coorde-
nadores de campanha, com 
o receio de que o momento 
reservado à discussão de 
ideias, propostas e serviços 
prestados seja menospreza-
do, dando lugar a questões 
de cunho pessoal e fora do 
contexto público.
 Todo democrata é 
um defensor intransigente 
da transparência e do de-
bate. Isso é ensinado nos li-
vros de história e representa 
um estímulo à organização 
e à participação políticas.
 Creio de maneira 
convicta, que a maioria 
dos cidadãos participati-
vos deseja o bem comum e 
tem os mesmos objetivos a 
alcançar. Entretanto, as di-
ferenças são identificadas 
nas estratégias adotadas 
para alcançar esses objeti-
vos comuns. Nos partidos 
políticos, que nos simpati-
zamos ou filiamos, a com-
preensão do modelo de 
operação política depende 
muito das pessoas, sem dar 

importância à natureza ide-
ológica, doutrinária, pro-
gramática. Do contrário, 
como nos tempos em que 
devotamos mais as nossas 
expectativas em organiza-
ções e partidos comunistas 
ou socialistas, o alinha-
mento ou centralismo das 
comissões diretoras exe-
cutivas impunham apenas 
um modo de atuação.
 Por isso não vejo 
justificativa plausível hoje 
em dia para alguém se abs-
ter da oportunidade de se 
apresentar à sociedade e de 
enfrentar as contradições e 
as divergências de ideias e 
propostas para Cubatão.
 O dramaturgo Nel-
son Rodrigues, bastante 
homenageado nos últimos 
tempos, certa vez sacou 
uma expressão de efeito, 
que cabe bem nesta análise, 
mas com uma interrogação 
de minha parte: “Toda una-
nimidade é burra”? Se não 
há disposição para o debate, 
com medo de expor as suas 
posições com clareza, para 
sobrepor às demais ou até 

para incorporar boas ideias 
que nascem nessas horas, 
fica mesmo difícil encon-
trar a resposta para a ques-
tão sempre trazida pelos 
analistas econômicos, polí-
ticos e sociais da região da 
Baixada Santista e do país: 
“Como pode Cubatão, uma 
cidade rica, incluída no clu-
be dos municípios bilioná-
rios do Brasil, com a maior 
renda por pessoa, conviver 
com tamanha desigualdade 
ambiental e social?”
 Este município 
necessita do esforço co-
letivo para encontrar as 
saídas dos seus problemas 
de décadas. Nos debates 
nascerão entendimentos 
comuns, principalmente 
quando as divergências 
forem compreendidas e 
respeitadas. A unanimida-
de é burra porque inibe a 
criatividade e sepulta a ca-
pacidade crítica. Nem me 
fale da reflexão desta e de 
outras observações que já 
publiquei aqui, constante-
mente reprimidas pelos 
donos da verdade ou dos 
“sims”.
 Não quero a una-
nimidade. Quero o melhor 
para Cubatão. Este é um 
momento decisivo para 
isso. Quem pensa com a 
unanimidade nem precisa 
pensar.
 Ainda há tempo de 
rever conceitos e disposi-
ções, a quem possa interes-
sar e se identificar com es-
tas palavras que não estou 
atirando ao vento.

Raul Christiano é jornalista.

email
raulchristiano@uol.com.br
blog
http://www.raul.blog.br/
twitter
twitter.com/raulchristiano

cAndidAtos no sintrAcoMos

Nei Serra projeta “4 anos 
que valerão por 20”
Trabalhadores da 
Construção Civil e 
Montagem Industrial 
conhecem ideias dos 
candidatos a prefeito 
de Cubatão, no evento 
sindical denominado 
“Projeto Eleições”.

O candidato a Prefeitura 
de Cubatão, Nei Eduardo 
Serra (PSDB), esteve na 
subsede cubatense do Sin-
tracomos – Sindicato dos 
Trabalhadores nas Indús-
trias da Construção e do 
Mobiliário de Santos, na 
última quarta-feira (12), 
e falou para um auditório 
lotado sobre os detalhes 
do seu Plano de Governo. 
Recebido pelo presidente 
da entidade, Macaé Marcos 
Braz de Oliveira, que des-
tacou a inédita iniciativa 
de trazer os candidatos à 
Prefeitura e apresentar-lhes 
as reivindicações da classe 
operária.
 Nei Serra assinou 
um termo de compromisso 
com a categoria, após desta-
car como pretende executar 
as suas metas em um novo 
mandato a frente da Prefei-
tura de Cubatão, projetan-
do “4 anos que valerão por 
20”: “Vou implantar uma 

diretoria ou 
coordenadoria 
da Ciência, 
Tecnologia e 
Sindical, com-
posta por pes-
soas qualifica-
das, e destinar 
um percentual 
do orçamen-
to municipal 
para a aplica-
ção em proje-
tos de ciência 
e tecnologia, 
viabilizar uma 
incubadora de 
empregos e 
fazer parcerias 
com os gover-
nos federal e 
estadual a fim 
de implementar ações que 
gerem empregos a médio e 
longo prazos”.
 Macaé elogiou as 
ideias de Nei, argumen-
tando que elas estão bem 
sintonizadas com o cres-
cimento da cidade e dos 
trabalhadores cubatenses, 
principalmente os pontos 
propostos pelo candidato do 
PSDB para a criação de um 
Parque Tecnológico e fazer 
gestões junto ao Governo 
do Estado, para implantar 
mais ETECs e FATECs em 

Cubatão”.
 Nei Serra, acompa-
nhado do seu vice na cha-
pa, Geraldo Guedes, foi o 
segundo candidato a par-
ticipar dessa iniciativa do 
Sintracomos, e recebeu das 
mãos do presidente Macaé, 
uma placa que o denomina 
“Amigo dos operários da 
construção civil e monta-
gem industrial.

Programação 
do Sintracomos

A candidata do PT, Márcia 

Rosa, esteve na subsede do 
Sintracomos no dia 5 de se-
tembro. Os candidatos Pe-
dro de Sá, do PTB, e Toni-
nho da Elétrica, do PSOL, 
estão agendados, respecti-
vamente, para os dias 19 e 
26 de setembro, no evento 
“Projeto Eleições”, que 
acontece sempre a partir 
das 19h00, na rua Joaquim 
Miguel Couto, 337. 

Nei Serra e Geraldo Guedes 
foram encontrar os sindicalistas
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Munícipes expõem dificuldades 
para obter remédios
Em um dos casos, paciente que 
teve princípio de infarto não tem 
dinheiro para comprar remédio 
receitado há cinco meses

Entre as mensagens de munícipes 
recebidas pelo Povo de Cuba-
tão – por e-mail, telefone e redes 
sociais –, um dos assuntos mais 
recorrentes é a dificuldade na 
aquisição medicamentos na rede 
pública de saúde. Para exempli-
ficar esta situação, a reportagem 
constatou o drama de duas donas 
de casa. Uma gastou mais de R$ 
200,00 com a última receita mé-
dica e a outra está sem medicação 
receitada em abril.
 No caso de Maria Luzia 
de Santana, que procurou aten-
dimento médico por apresentar 
sintomas de sinusite, foram pres-
critos, entre outros, Sinot Clav 
(875 mg), Zina (5 mg) e Maxidra-
te. “Eles passam a receita para a 
gente pegar o remédio na farmá-
cia do SUS, na policlínica. Mas lá 

só tem os mais baratos”, lamenta, 
dizendo que utilizou dinheiro do 
orçamento doméstico para os re-
médios.
 Já o caso de Silvana Ma-
ria dos Santos é ainda mais gra-
ve, pois se trata de hipertensão. 
No começo do ano, ela chegou 
a sofrer um princípio de infarto 
e, após consulta com um cardio-
logista teve receitado o medica-
mento Clopidogrel (75 mg), in-
dicado para redução do risco de 
AVC (acidente vascular cerebral). 
“Não tinha na policlínica e eu não 
tive dinheiro para comprar. Custa 
R$ 105,00. O médico passou em 
abril”, conta.
 Contatada pela reporta-
gem, a SMS (Secretaria Muni-
cipal de Saúde) informa que “os 
medicamentos Sinot Clav 875mg, 
Zina 5mg e Maxidrate não são pa-
dronizados, ou seja, não constam 
da lista de remédios fornecidos 
pela rede pública municipal de 
saúde”.

 A solução recomenda-
da para Maria Luzia é a procu-
ra por um médico da rede mu-
nicipal com a receita “para que 
o profissional possa prescrever 
um medicamento similar tera-
pêutico padronizado pelo SUS – 
adaptando a dosagem da receita 
–  fornecido com gratuidade pela 
SMS”.
 Quanto a Silvana Maria, 
foi esclarecido que o Clopido-
grel 875 mg também não é pa-
dronizado, “ou seja, não consta 
da  lista de remédios fornecidos 
pela rede pública municipal de 
saúde”.
 Nesses tipos de caso, 
orientações podem ser obtidas 
no Serviço de Farmácia da SMS, 
que funciona na Avenida Mar-
tins Fontes, 328, das 8 horas ao 
meio-dia e das 13 às 17 horas.
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Silvana Maria dos Santos e Maria 
Luiza de Santana sofrem com a 

falta de remédios.
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anuncie no 
Jornal Povo de 

Cubatão

Ligue
3361-2023
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Governador Geraldo Alckmin 
deve visitar Cubatão na semana 
que vem, para explicar medidas 
estaduais para prevenir 
acidentes nas encostas, 
recuperar o meio ambiente e 
melhorar a qualidade de vida 
dos moradores da região da 
Baixada Santista e do Litoral 
Paulista.

O governo de São Paulo preten-
de alcançar até o fim deste ano 
metade da meta de remoção de 7 
mil famílias que vivem em áre-
as de risco e proteção ambiental 
na Serra do Mar, litoral paulista. 
Até o momento, 2,5 mil famílias 
deixaram suas residências e fo-
ram realocadas em novas unida-
des habitacionais. “Onde a gente 
retira as famílias a gente faz a 
demolição das casas. E está ini-
ciando o trabalho de plantio de 
espécies nativas e recuperação 
do parque [da Serra do Mar]”, 
explica o coordenador do pro-
grama socioambiental de recupe-
ração da Serra do Mar, Fernando 
Chucre.
 Segundo ele, a maior par-
te das ações ocorre no município 
de Cubatão, mas um número 
expressivo de reassentamentos 
também será feito em Ubatuba, 
São Sebastião e Pedro de Toledo. 
As ações, que envolvem ainda 
obras de urbanização e recupera-
ção das áreas degradadas, envol-
vem 20 municípios da região.
 O programa, iniciado em 
2010 e com prazo para terminar 
em 2015, recebeu financiamen-
to de cerca de R$ 1,2 bilhão do 
Banco Interamericano de Desen-
volvimento (BID), além de usar 
recursos do próprio governo es-
tadual e do Programa de Acele-
ração do Crescimento (PAC) da 
Habitação, do governo federal.
 Chucre garante que todas 
as remoções estão sendo feitas 
em acordo com as famílias afeta-
das. O coordenador destaca ainda 
que as pessoas recebem um am-
plo suporte social do programa.
 Além disso, estão sendo 
feitos investimentos em monito-
ramento e fiscalização para evi-
tar novas invasões. “A gente tem 
uma parceria com a Polícia Am-
biental do estado de São Paulo e 
estamos ajudando a estruturar a 
polícia com equipamentos. Há 
dois meses entregamos 60 viatu-
ras e bases móveis para reforçar 
o policiamento”, ressalta Chu-
cre.
 Como parte da região da 
Serra do Mar será impactada pela 
criação da estrutura para extra-
ção de petróleo do pré-sal, am-
pliação do Porto de São Sebas-

tião e duplicação da Rodovia dos 
Tamoios, já está em andamento 
uma segunda fase do programa. 
“Vai ter um aspecto muito mais 
preventivo à medida que a gente 
vai urbanizando alguns núcleos 
nós vamos implantando sistemas 
de monitoramento e fiscaliza-
ção”, diz o coordenador.
 O governo estadual des-
tinou para essa nova fase R$ 1,3 
bilhão e está pleiteando mais R$ 
800 milhões do BID para a cons-
trução de 5,3 mil moradias e a 
urbanização de bairros que deve-
rá beneficiar 9 mil famílias.

Mais habitações 
em Cubatão
Durante visita a Cubatão no dia 
2 de agosto, o secretário de Es-
tado da Habitação, Silvio Torres, 
anunciou que o Governo do Es-
tado entregará mais 1,4 mil uni-
dades em Cubatão até o fim deste 
ano pelo Programa de Recupe-
ração Socioambiental da Serra 
do Mar. Com mais essa entre-
ga, Cubatão chegará a um total 
de 7.950 famílias contempladas 
com novas moradias e reurba-
nização de bairros, beneficiando 
cerca de 22 mil pessoas.
 Ele também garantiu, no 
projeto, a inserção dos bairros 
Água Fria e Pilões, sendo que o 
último terá 360 remoções para 
destino ainda não definido, mas 
com o mapeamento de novas 
áreas para construção já em an-
damento.
 Na área ambiental, foi 
confirmada a instalação de um 
jardim botânico e, para a preser-
vação da área do Parque Estadu-
al da Serra do Mar, foi anunciada 
a aquisição de um helicóptero, 
seis embarcações e contratação 
de serviço de fiscalização com 
monitores ambientais, além da 
implantação um centro de treina-
mento voltado a esta área. Tam-
bém foi informada a elaboração 
e implementação de um plano de 
manejo de águas marinhas.
 Além disso, em relação à 
vegetação, há a promessa de que 
90 hectares serão recuperados 
e outros 850 hectares, que ha-
viam sido degradados, passarão 
por processo de enriquecimento, 
com 200 hectares destinados a 
espécies exóticas.
Contrapartida
 De acordo com Torres, 
os conjuntos Imigrantes I e Imi-
grantes II, que estão sendo ergui-
dos para receber ex-moradores 
da Vila Esperança e do CAIC, 
receberam uma contrapartida de 
60% do Governo do Estado, em 

um inves-
timento que chega 
a R$ 40 milhões.
Cotas
 Além do 
Residencial Ru-
bens Lara, o se-
cretário visitou 
os bairros Cota 
500, 400 e 200. 
Na Serra do Mar, 
em Cubatão, per-
manecerão 2.658 
famílias após pro-
cessos de reurba-
nização. Destas, 
1.890 seguirão na 
Cota 95 e 768 na 
Cota 200, que terá 
as obras finaliza-
das até o final des-
de ano.
 Nos locais 
visitados, Silvio 
Torres conversou 
com moradores, 
que manifestaram satisfação com 
o desenvolvimento do programa, 
que chegou a sofrer resistências 
no início. “As pessoas estão mais 
cooperativas. A comunidade 
compreendeu não só a necessi-
dade de desocupar aquelas áreas, 
mas também aprovou as alterna-
tivas bastante atraentes que ofe-
recemos”, analisou Torres.
 No balanço feito para os 
veículos de imprensa que o acom-
panharam nessa visita de inspe-
ção, Silvio Torres destacou que 
os bairros atendidos pelo Progra-
ma Serra do Mar estão 
recebendo investimen-
tos para a implantação 
de redes de água, esgo-
to e drenagem, abertura 
de ruas, calçadas, pavi-
mentação e instalação 
de equipamentos de uso 
comunitário e públicos, 
como escolas, postos de 
saúde, além de serviços 
como iluminação, tele-
fone e coleta de lixo.
Os investimentos para 
essas obras de urbaniza-
ção em Cubatão chegam 
a R$ 226 milhões.

Visita de 
Alckmin a 
Cubatão
Está prevista para a 
próxima sexta-feira (21 
de outubro), a visita do 
governador Geraldo Al-
ckmin a Cubatão para 
realizar novas entregas 
de unidades habitacio-
nais e de equipamentos 
para a Polícia Ambien-

tal do Estado, além do plantio de 
mudas da Mata Atlântica na Cota 
400.
 Indagado sobre quem 
cuidará da manutenção desses 
investimentos volumosos do Go-
verno do Estado no município, o 
secretário da Habitação, Silvio 
Torres, explicou que o caminho 
natural é a Prefeitura, mas que o 
Estado não tem encontrado boa 
vontade dela em “abraçar o pro-
jeto que é considerado um novo 
exemplo de ação em Cubatão 
para o Mundo”.
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Projeto de Recuperação da Serra do Mar pretende 
remover 3,5 mil famílias até o fim deste ano

Silvio Torres destacou que os bairros 
atendidos pelo Programa Serra do 

Mar estão recebendo investimentos 
para a implantação de vários serviços. 
O governador Alckimin virá na semana 

que vem inaugurar mais habitações. 
Chucre, coordenador do projeto, disse 
que o governo de São Paulo pretende 

alcançar até o fim deste ano metade 
da meta de remoção de 7 mil famílias 

que vivem em áreas de risco e pro-
teção ambiental na Serra do Mar.
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EMTU/SP reduz tempo de viagem do 
transporte metropolitano e aumenta 
oferta na Baixada Santista
Mais opções de ônibus 
intermunicipais atenderão 
inclusive aos moradores dos 
novos conjuntos habitacionais 
em Cubatão.

A partir deste sábado (dia 15), a 
operação de diversas linhas in-
termunicipais será alterada pela 
Empresa Metropolitana de Trans-
portes Urbanos do Governo do Es-
tado - EMTU/SP com o objetivo 
de aprimorar o serviço prestado 
aos usuários. As mudanças visam 
oferecer mais conforto e opções 
de transporte para a região. Além 
de novas ligações, a alteração do 
trajeto da ligação entre Cubatão e 
Praia Grande pela Rodovia Imi-
grantes reduzirá o tempo de via-
gem dos passageiros  em 20 minu-
tos. Também haverá aumento de 
oferta de transporte nas linhas de 
São Vicente.

Mudança de 
itinerário e nova 
linha
A linha 911TRO Praia Grande 
(Terminal Rodoviário Tatico)/ 
Cubatão (Usiminas) passará a fa-
zer ligação direta entre Praia Gran-
de e Cubatão, pela Rodovia dos 
Imigrantes e Bolsão de Interliga-
ção. Com esta medida, os usuários 
ganharão 20 minutos em tempo de 
viagem. Mesmo com a mudança, 
a denominação da linha será man-
tida.
 Por conta das mudanças 

no itinerário da linha 911TRO, a 
linha 912TRO Praia Grande (Ter-
minal Rodoviário Tatico / Cubatão 
(Centro) será prolongada, com 
a transferência do ponto final do 
centro de Cubatão para a Siderúr-
gica Usiminas, a fim de garantir o 
atendimento aos usuários. A de-
nominação da linha 912TRO será 
alterada para Praia Grande (Ter-
minal Rodoviário Tatico / Cubatão 
(Usiminas).
 O trajeto que era feito 
pela linha 912TRO será operado 
pelo novo serviço complemen-
tar 912BI1 Praia Grande (Termi-
nal Rodoviário Tatico) - Cubatão 
(Centro), via Praia Grande (Ter-
minal Tude Bastos) e Santos (Ave-
nida Nossa Senhora de Fátima). A 
tarifa também custará R$ 3,70. 
Todas as formas de integração 
existentes serão mantidas sem al-
teração nos valores.

Outras opções de 
deslocamentos
Essas medidas operacionais pro-
porcionarão aos usuários viagens 
mais rápidas e acessibilidade da 
população de Praia Grande aos 
bairros lindeiros à Rodovia dos 
Imigrantes, como Cidade Náutica 
e Vila Nossa Senhora de Fátima, 
localizados no município de São 
Vicente, região de concentração 
de pequenas empresas.
 Os moradores dos conjun-
tos habitacionais recém inaugura-
dos, próximos aos bairros Jardim 

Nova República e Parque São 
Luiz, em  Cubatão também con-
tarão com mais opções de trans-
porte.

Mais veículos e 
nova programação 
em São Vicente
Para adequar a oferta de trans-
porte à demanda de passageiros, 
proporcionando, ainda, mais con-
forto aos usuários do transporte 
metropolitano da Baixada San-
tista, a EMTU/SP determinou o 
acréscimo de veículos na frota 
operacional de três linhas e con-
sequente aumento das viagens 
programadas. 
 A linha 903TRO São 
Vicente (Japuí)/ Santos (Praça 
de Andradas), via São Vicente 
(Ponte Pênsil) e Santos (Canal 2) 
e seu complemento operacional 
903VP1 passarão a operar com 
mais dois micro-ônibus, passan-
do de 10 para 12 veículos em 
operação,  aumentando a oferta 
de lugares em 27%.
 A linha 944TRO San-
tos (Jardim Rádio Clube)/ San-
tos (Boqueirão), via São Vicente 
(Itararé) e Santos (Avenida Con-
selheiro Nébias/Conjunto Habita-
cional Morro do Ilhéu Alto), terá 
um aumento de 23% em oferta de 
lugares com a mudança da carac-
terística da frota de quatro micro-
ônibus para dois micro-ônibus 
mais dois ônibus rodoviários.
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CNPJ CANDIDATO: 16.002.106/0001-64

para
vereador CHIKINHO DA S.J
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CNPJ CANDIDATO: 16.024.253/0001-35

para
vereadora PROFª HELOÍSA 
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CNPJ CANDIDATO: 16.128.964/0001-50

para
vereadora KARLA AQUINO
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EDITAL DE CONVOCAÇÃO 

ASSOCIAÇÃO DOS EMPRESÁRIOS DA VILA NATAL DE CUBATÃO/SP

CONVIDAMOS AS PESSOAS INTERESSADAS PARA A ASSEMBLéIA DE FUNDAÇÃO DA 
ASSOCIAÇÃO DOS EMPRESÁRIOS DO CONJUNTO MÁRIO COVAS EM CUBATÃO/SP A 
coMparecereM  no dIa 22 de SeteMbro de 2012, àS 18:00 horaS, na rua daS 

PAPOULAS, N° 14, VILA NATAL, EM CUBATÃO/SP, PARA PARTICIPAREM DA MESMA, NA 
qUALIDADE DE SóCIO FUNDADOR, OCASIÃO EM qUE SERÁ DISCUTIDO E VOTADO O 
PROJETO DE ESTATUTO SOCIAL, BEM COMO SERÃO ELEITOS OS MEMBROS DO CON-

Selho de adMInIStração, do conSelho FIScal e da dIretorIa.

CUBATÃO, 13 DE SETEMBRO DE 2012. 

CíCERA LUCENA DE LIMA
COMISSÃO ORGANIzADORA

anuncie no 
Jornal Povo de 

Cubatão

Ligue
3361-2023



7Cubatão, 14 a 20 de setembro de 2012 Cidade

VA
LO

R 
D

ES
TA

 P
UB

LI
CA

ÇÃ
O:

 R
$ 

35
0,

00

CNPJ CANDIDATO: 16.172.209/0001-72

para
vereadora SILVIA, A FAVORITA
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CNPJ CANDIDATO: 16.116.968/0001-18

para
vereadora SOCORRO DINIZ
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CNPJ CANDIDATO: 16.122.950/0001-29

para
vereadora JÔ GATINHA
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Obra da Prefeitura gera 
temor na Vila Esperança
Moradores de trecho 
mais estreito de canal 
temem sofrer mais com 
alagamentos ainda 
maiores que os habituais. 
Iluminação de becos ainda é 
cobrada

Um antigo problema da Vila 
Esperança, que todos espe-
ravam ter fim após interven-
ção do Município, vem ge-
rando ainda mais temor aos 
moradores. Trata-se do canal 
localizado junto à Avenida 
Principal, na altura do pon-
to final de ônibus, que teve 
apenas uma parte reformada 
pela Prefeitura, com alarga-
mento e aprofundamento da 
passagem. A obra está parada 
há quase um mês e os respon-
sáveis teriam informado que 
seria limitada àquele primeiro 
trecho. Assim, quem mora às 
margens do segundo trecho, 
que passou a ser mais estreito, 
teme sofrer com inundações 
ainda maiores que as habitu-
ais devido à direção do fluxo 
da água.
 É o caso do padeiro 
Reginaldo Honorato da Silva, 
que vive no local há 10 anos. 
“Se vier chuva, vai acabar 
com a gente. Com as placas 
instaladas, o volume de água 
vai ser maior. Você já viu a 
largura lá na frente? Quando 
passar para cá, vai transbor-
dar”, protesta, dizendo que 
normalmente já tem que co-
locar tábuas na porta de casa 
para conter a invasão da água, 
que chega a meio metro de al-
tura.

 Para ele, a obra fei-
ta apenas na primeira parte 
do canal soa como descaso 
com o bairro. “Fico indigna-
do. Fizeram ali na frente só 
para enganar. Falei que aquilo 
era uma obra sebosa”, conta, 
cobrando também o mani-
lhamento da passagem, com 
cobertura que possibilite am-
pliação da rua para o trânsito 
de veículos. “Assim, as am-
bulâncias passariam mesmo 
durante obras”. A cobertura, 
conforme apontado por algu-
mas pessoas, também traria 
mais segurança às crianças 
brincam no local.

Luz
Outra questão que aflige a po-
pulação da Vila Esperança é a 
falta de iluminação nos becos, 
noticiada pelo Povo de Cuba-
tão em janeiro de 2011, com a 
informação de que até os pos-
tes já estavam instalados. Na 
ocasião, a Prefeitura informou 
que projetos técnicos apresen-
tados pela CPFL (Companhia 
Piratininga de Força e Luz) 
tinham sido aprovados e de-
pendiam do aval “dos demais 
organismos”, sendo a insta-
lação condicionada a prévia 
apresentação de orçamento.

Sem ampliação
A Prefeitura confirma o alar-
gamento e o aprofundamento 
de apenas um trecho do ca-
nal, com o objetivo de evitar 
desbarrancamento durante 
as chuvas, e informa que, na 
obra, restam concluir somen-
te as duas cabeceiras, com 

previsão de término para “os 
próximos dias”.
 Em relação às luzes, 
foi informado que “o Cami-
nho São Bartolomeu já teve 
sua iluminação solicitada 
pela Prefeitura junto à CPFL, 
como também foram ilumina-
dos os caminhos Santa Bár-
bara, Rua das Flores e outros, 
correspondendo às principais 
vias da Vila Esperança”.

Para 2013
Ainda de acordo com a Pre-
feitura, em 2013, deverá ser 
implementada iluminação 
em novas vias, dentro de um 
programa que abrange toda 
a cidade, e o bairro também 
faz parte do projeto de ilu-
minação a ser desenvolvido 
na região com recursos do 
PAC (Plano de Aceleração 
do Crescimento), do Governo 
Federal, “com remodelação 
total do sistema de energia e 
iluminação do núcleo”.
 Na nota de resposta, 
consta ainda que “a instala-
ção das luminárias é de res-
ponsabilidade da concessio-
nária de energia elétrica, e o 
leitor pode entrar em contato 
com essa empresa através do 
número telefônico gratuito 
constante nas contas de luz”.

Para o padeiro Reginaldo 
Honorato da Silva (foto), que 
vive no local há 10 anos, a obra 
feita apenas na primeira parte 
do canal soa como descaso com o 
bairro. 
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CNPJ CANDIDATO: 16.155.937/0001-76

para
vereador WFERNANDES
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CNPJ CANDIDATO: 16.144.148/0001-30

para
vereadora PROFª VILMA DIAS
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CNPJ CANDIDATO: 16.167.049/0001-73

para
vereador ROBERTO CARLOS
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Maria dos Remédios disputa neste 
domingo, dia 16, os 10 Km da Policia 
Militar, em Santos
Corredora de Cubatão está 
liderando o ranking do 
Santista
 
Depois de vencer a Meia Mara-
tona de Praia Grande, a corre-
dora de Cubatão Maria dos Re-
médios Castro (Semes Cubatão/
Ao Fiel Barateiro) será uma das 
atrações dos 10 Km da Polícia 
Militar, a ser disputado neste 
domingo, dia 16. A largada está 
marcada para as 8 horas, na 
Avenida Joaquim Montenegro, 
em frente ao Batalhão da Polí-
cia Militar, em Santos.
  A prova é válida pela 4ª 
Etapa do Campeonato Santista 
de Pedestrianismo e está previs-
ta a participação de 1.300 cor-
redores vindos de várias regiões 
do Estado. Segundo o responsá-
vel pela equipe cubatense, pro-
fessor Ortides Rocha, o Neco, 
nos 10 Km da Polícia Militar, 
a Semes Cubatão deverá contar 
no total, com 49 corredores.
 Caso seja a vencedora 
desta prova, Maria dos Remé-
dios ficará mais perto do título 
de Pentacampeã Santista de Pe-
destrianismo, já que foi a cam-
peã nas temporadas de 2004, 
2007, 2009 e 2010. Na atual 
temporada, a atleta de Cubatão 
venceu as três primeiras etapas, 
somando até o momento, 75 
pontos, na liderança da compe-
tição.
 Outra esperança de vi-
tória na prova é o corredor Geo-
vane de Jesus Santos (Semes 
Cubatão/Bioleve), que está na 
3ª colocação no geral, com 67 
pontos, depois das três etapas 
realizadas. Também estão bem 
colocados no Santista os seguin-
tes atletas de Cubatão: Rosinei-

de Flor da Silva, 4ª colocada no 
geral e líder na categoria 35/39 
anos; Jonas Alves da Silva, líder 
na categoria 35/39 anos; Daniel 
Ricardo Damásio, líder na cate-
goria 30/34 anos.
 Também lideram José 
Adilson A. Santos, catego-

ria 40/44 anos; Maria Hele-
na Azzoline Soares, categoria 
60/64 anos; Severo Salustiano 
dos Santos, categoria 70/74 
anos; Luiz Carlos dos Santos, 
categoria 45/49 anos; e Marcos 
Rene Santos Santana, categoria 
Intelectual.
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Rawany Borges traz medalhas de ouro e prata da fase 
nacional das Olimpíadas Escolares em Minas Gerais
Rawany Borges, de 13 anos, 
foi um dos destaques do Esta-
do de São Paulo na fase nacio-
nal das Olimpíadas Escolares, 
disputada no último final de 
semana na cidade de Poços de 
Caldas, Minas Gerais. A atle-
ta cubatense conquistou duas 
medalhas importantes, o ouro 
na prova do revezamento 4x75 
metros e prata nos 75 metros 
rasos.
 Os resultados contribu-
íram para o título no geral para 
o Estado de São Paulo e serviu 
também para credenciar Ra-
wany para a disputa do Cam-
peonato Sulamericano Escolar, 
a ser realizado no dia 29 de no-
vembro, em Natal, Rio Grande 
do Norte. 
 O bom desempenho de 
Rawany entusiasmou o treina-
dor, Wagner Pereira da Silva, o 
Magrão, que acredita em voos 
mais altos de sua atleta. “A se-
guir neste ritmo de evolução, 
não será surpresa que em 2016, 
termos uma representante da 
cidade nos Jogos Olímpicos, a 
serem realizados no Rio de Ja-
neiro”, prevê o treinador.
 Magrão justifica a pre-
visão pelo que a atleta tem fei-
to na atual temporada. Rawany 
lidera o ranking nacional pré-
mirim, na prova dos 60 metros 
rasos, está entre as cinco me-
lhores colocadas na prova dos 
75 metros rasos. “Acredito que 
em 2016, quando ela estiver 
com 16 anos de idade e trei-
nando forte, poderá ser uma 
grande surpresa olímpica para 
o Brasil”, garante.
 O entusiasmo de Ma-
grão é dividido pela mãe da 
atleta, Rosangela dos Santos 
Borges, que ganha a vida na 
profissão de cabeleireira. So-
bre a escolha da filha pelo atle-
tismo é só motivo de orgulho, 
“Não tenho do que reclamar, 
além de atleta dedicada e ta-
lentosa é uma excelente filha, 
estudiosa e muito educada com 
as pessoas. Só tenho a agrade-

cer a Deus a filha que tenho”, 
Rosangela.
 Moradora da Vila dos 
Pescadores, Rawany cursa o 
7º ano do Ensino Fundamental 
da UME Rui Barbosa, na Ilha 
Caraguatá. Ela compete desde 
os 8 anos de idade, em 2006, 
onde começou no núcleo de 
Atletismo da EE Castelo Bran-
co, no Jardim Casqueiro.
 Magrão lembra que a 
atleta começou a apresentar 
bons resultados, sendo transfe-
rida para a Escolinha de Atle-

tismo do Poliesportivo, onde 
realiza seus treinamentos até 
hoje. Rawany é uma das atle-
tas cubatenses beneficiada 
pelo Centro de Excelência 
Esportiva da Baixada Santis-
ta, projeto desenvolvido em 
parceria entre os Governos do 
Estado, do Município e Fede-
ração Paulista de Atletismo.

cicLisMo

Fernando Fabrício no 
Moutain Bike também se 
destacou na prova
 
Competindo pela categoria 
Open Sênior, Ivan Bandei-
ra (Semes Cubatão/Fisk, 
foto), ficou em 6º lugar na 
tradicional prova 15ª Volta 
Ciclística Internacional do 
Grande ABCD, disputada no 
domingo, dia 9, na cidade de 
São Caetano do Sul. Bandei-
ra concluiu a prova com o 
tempo de 1 hora, 21 minutos 
e 42 segundos. Pela mesma 
categoria outro cubatense, 
Acácio Cesar Sampaio, ape-
nas concluiu a prova.

 Outro cubatense 
a ser destacar foi o biker 
Fernando Fabrício (Semes 
Cubatão/Fisk/Terravan/
Brasa Bike/Mundo Ciclis-
ta), que competiu na prova 
de Mountain Bike, termi-
nando na 9ª colocação, com 
o tempo obtido de 18 minu-
tos e 42 segundos, na prova 
realizada em circuito fecha-
do de 12 quilômetros.
 Também represen-
taram Cubatão na Volta 
Internacional os seguintes 
atletas: Rodrigo e Kleber, 
que concluíram a prova pela 
categoria Open Speed (18 
até 29 anos); Alair Luiz, 31º 

lugar pela categoria Spe-
ed Livre, para ciclistas não 
federados; e Murillo Tito e 
Ricardo Henrique, pela ca-
tegoria Open Juvenil (16/17 
anos), que sofreram dificul-
dades respiratórias e foram 
obrigados a abandonar a 
prova, após 24 km percorri-
dos.
 O próximo desafio 
do grupo cubatense será o 
Campeonato Paulista de Re-
sistência, a ser realizado no 
sábado, dia 15, e domingo, 
dia 16, na cidade de Boituva, 
no Interior do Estado, prova 
organizada pela Federação 
Paulista da modalidade.

Ivan Bandeira fica em 
6º lugar no Open Sênior 
da 15ª Volta Ciclística 
Internacional do ABCD
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CNPJ CANDIDATO: 16.013.082/0001-49

para
vereadora IRMÃ ROSEANA
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CNPJ CANDIDATO: 15.997.850/0001-83

para
vereador JOÃO BATISTA 

APOLINÁRIO
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CNPJ CANDIDATO: 16.004.028/0001-37

para
vereador PASTOR ELIAS LIMA
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JORNAL POVO DE CUBATÃO, SUA MELHOR OPÇÃO DE ANÚNCIO

Resultados credenciam a atleta 
cubatense para o Sulamericano
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GARANTIDA A ESTABILIDADE PARA A FUNCIONÁRIA QUE 
ENGRAVIDA DURANTE AVISO PRÉVIO

Raul Virgilio, advogado           Email: advogadojornalpovo@gmail.com

O Tribunal Superior do Tra-
balho, TST, através da Sessão 
Especializada em Dissídios 
Coletivos, SDC, derrubaram as 
cláusulas de acordos ou con-
venções coletivas de trabalho 
que se opunham à garantia de 
emprego da funcionaria que 
ficasse gravida no período de 
Aviso Prévio. A presente me-
dida ratifica o entendimento de 
muitos Advogados, Juízes e De-
sembargadores, uma vez que o 
período de aviso prévio integra 
ao contrato de trabalho para to-
dos os efeitos legais. 

TRIBUNAL 
As decisões foram motivadas 
pelo Tribunal, em razão do 
questionamento do Ministério 
Publico do Trabalho peran-
te a Justiça do Trabalho sobre 
restrições idênticas em quatro 
acordos coletivos, entre outros 
pontos, a restrição da estabili-
dade em razão do dever das tra-
balhadoras em comprovar que o 
inicio da gravidez ocorreu antes 
do inicio do período do aviso 

prévio, no caso de dispensa sem 
justa causa. Os termos (acordos 
coletivos) estabeleciam que a 
referida comprovação deveria 
ser feita por meio da apresen-
tação de atestado médico, sob 
pena de decadência do direito.
Para os Ministros, condicionar a 
estabilidade no emprego à apre-
sentação de um atestado com-
probatório de gravidez anterior 
ao aviso prévio, sob pena de 
decadência do direito a estabi-
lidade, ultrapassa os limites da 
adequação setorial negociada. 
Para o Ministério Público do 
Trabalho, MPT, “não é cabível 
que um instrumento coletivo 
imponha condições ao exercício 
desse direito, ressaltando por 
fim a concepção, na vigência 
do aviso prévio, não afastaria 
o direito da trabalhadora já que 
esse período integra o contrato 
de trabalho para todos os efeitos 
legais”. Ainda, segundo o MPT, 
a cláusula que se condiciona a 
garantia do emprego à apresen-
tação de atestado médico com-
probatório é ilegal, já que desde 

a concepção, até cinco meses 
após o parto, a Constituição 
Federal garante o emprego da 
gestante.
Observa-se que a Constituição 
Federal reconhece os instru-
mentos jurídicos da negociação 
coletiva, convenções e acordos 
coletivos de trabalho. Entretan-
to, existem limites jurídicos à 
criatividade normativa da nego-
ciação coletiva trabalhista. As 
clausulas desses acordos limi-
tam o direito revestido de indis-
ponibilidade, por essa razão de-
vem ser declaradas nulas, pois o 
que está em discussão são direi-
tos trabalhistas que constitucio-
nalmente são irrenunciáveis. 

ESTABILIDADE 
GESTANTE
A empregada gestante não pode 
ser dispensada sem justa causa, 
desde a confirmação da gravi-
dez até cinco meses após o par-
to. Observa-se que mesmo que 
na ocasião da dispensa o em-
pregador ou a empregada não 
tenha conhecimento da gravi-

dez, desde que a concepção te-
nha ocorrido antes da dispensa 
ou no período de aviso prévio, 
a mesma fará jus. Em caso de 
dispensa, o Patrão terá que rein-
tegrar a empregada ao trabalho 
ou pagar indenização decorren-
te ao referido período.

SEÇÃO ESPECIALIZADA 
EM DISSÍDIOS 
COLETIVOS (SDC)
A Seção Especializada em Dis-

sídios Coletivos é composta por 
nove Ministros do TST. São 
necessários pelo menos cinco 
Ministros para o julgamento de 
dissídios coletivos de natureza 
econômica e jurídica, recursos 
contra decisões dos TRT’s em 
dissídios coletivos, embargos 
infringentes e agravos de ins-
trumento, além de revisão de 
suas próprias sentenças e ho-
mologação das condições feitas 
nos dissídios coletivos.
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** Bem lembrada a comparação de Celso 
Batista, amigo leitor das
histórias de “Asterix, o gaulês”: o teatro 
mambembe feito na Europa,
séculos atrás, é o teatro apresentado pela 
trupe do Kaos, em Caminhos
da Independência 2012. Com orçamento 
apertadíssimo, o espetáculo foi
realizado na própria sede do Kaos. O 
número reduzidíssimo de atores,
figurino - a maior parte - reaproveitado 
dos outros anos, falhas
técnicas propositais ou não, pouco 
espaço, ironias e um D. Pedro com
cara de papel resultaram em, talvez, a 
melhor versão que se fez, até
agora. O ator Lucas Gabriel 
desempenhando vários personagens - um
atrás do outro - e a atriz Bel Moraes no 
papel de Domitila disputavam
as gargalhadas do público presente com 
Carolina Ribeiro travestida de
Márcia Rosa - que estava na platéia, no 
último dia de apresentação. Ao
final, homenagem à Usiminas e aos atores 
que ensaiaram e não puderam
participar - seguida de de um abraço 
comovido entre Lourimar Vieira e
a filha de Dona Darcy. “A arte tem que 
ser sempre a expressão da
liberdade e da coragem de não se calar”, 
disse MR, Parabéns ao Teatro
do Kaos.

** O Festival Ibero-Americano de Artes 
Cênicas de Santos - o Mirada -
trouxe a Cubatão a Companhia Carroça 
de Mamulengos, do Ceará. Trupe
formada por uma família de atores, 
brincantes, músicos, bonequeiros,
contadores de história e palhaços, eles 
viajam pelo país há 35 anos e
chegaram a Cubatão com o espetáculo 
Felinda - personagem nem feia nem
linda, que planeja fugir com o circo - e 
encantou a platéia no Novo
Parque Anilinas.

** Os rapazes do grupo Cartoon (Cassio, 
Jonatas, Otávio, Felipe,
Ezequiel e Marcos Vinícius) vão 
representar Cubatão no próximo dia 15
de setembro, em Campo Limpo, no Mapa 
Cultural Paulista. A proposta do
grupo é tocar temas de games e desenhos 
animados, com metais e
percussão. Todos fazem parte do BEC - 
Banda Escola Cubatão - e da
Banda Marcial. A quem puder 
acompanhá-los, será no Teatro Municipal
Ayrton Senna, a partir de 19 horas. No 
dia 20, estarão em Juquiá -
também pelo Mapa Cultural.

“Eu tenho o maior medo desse negócio de ser normal.”
                                                    (John Lennon)

CIRCUITO:

Hoje, o músico Uruca da Gaita estará no 
Bistrô.No sábado, estarão por
lá os Amigos da Música e, no domingo, 
haverá noite de autógrafos com o
escritor cubatense Manoel Herzog, que 
falará do seu livro “Os Bichos”.
O Bistrô segue, também, com a exposição 
de esculturas do artista
plástico Giovane Nazareth - até o final do 
mês.

Cena de abertura do espetáculo “Caminhos da 
Independência” - versão 2012.

Feliz 
aniversário 
a Monique 
Gabriele - que 
completou 11 
anos dia 1
de setembro. 
Seus pais 
- Marisa e 
Aderbau - estão 
orgulhosos,
parabéns!

Dia 18 também é aniversário do professor 
Mário Torres Filho - parabéns!

A personagem 
Felinda 

encantou a 
platéia infantil 

de adulta de
Cubatão, no 

último sábado.

Dia 18 é 
aniversário da 
premiadíssima 
escritora 
cubatense 
Viviane
Veiga Távora - 
que lançou seu 
último livro, “O 
Decifrador de 
Poemas”,
recentemente. 
Parabéns!

Os pequenos João e 
Gabriele.

Músicos da 
Banda Sinfônica 

de Cubatão 
- durante 

concerto em
homenagem 
à Semana da 

Pátria. A Banda 
Sinfônica de 
Cubatão faz

aniversário dia 
20 deste mês, 
parabéns aos 

músicos - e aos 
maestros

Marcos Sadao 
e Ulysses 

Damacena.

O Clube da Poesia se reuniu no domingo 9, no Bistrô e terminou a 
noite com todos os presentes cantando  Imagine” de John Lennon - de 

mãos dadas e devidamente acompanhados por Marcos Paulo ao violão.

Dia 13 foi 
comemorado 
o aniversário 
do pequeno 
Guilherme 
Henrique,
de 1 aninho 
- orgulho 
da mamãe 
Pamela 
Bozelli e 
dos avós 
Valquíria e
Ruberval 
Bozelli.
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Será neste sábado, 15, às 17h. 
A apresentação faz parte do 
Circuito Cultural Paulista 2012

Neste sábado, dia 15, às 17 ho-
ras, no Centro Multimídia do 
Anilinas (Avenida 9 de Abril, s/
nº - Centro) acontece a apresen-
tação do Circuito Cultural Paulis-
ta - 2012 com o espetáculo “Pas-
sagens”, parceria entre o grupo 
Matula Teatro e Boa Companhia. 
O evento é realizado pela Secre-
taria de Cultura do Estado de São 
Paulo em parceria com prefeitu-
ras das cidades do interior e do 
litoral paulista.
 O espetáculo é uma Inter-
venção artística com fragmentos 
da obra de Hilda Hilst, reconhe-
cida pela crítica brasileira como 
uma de nossas principais auto-
ras, cujos escritos transitam com 
maestria por gêneros diferentes 
como poesia, prosa e teatro. A in-
tervenção é uma caminhada pelo 
universo poético da autora que 

oferece aos espectadores um en-
contro marcado pelo lirismo, com 
um caráter de intimidade não in-
vasiva. Poemas, fragmentos de 
contos e novelas, compartilhados 
com o espectador que ora segue 
os atrizes, ora assiste às cenas, 
ora se descobre parte delas. 

O Grupo - O Grupo Matula Te-
atro, sediado em Barão Geraldo - 
Campinas desde 2000, desenvol-
ve atividades fundamentadas no 
trabalho do ator: criação e apre-
sentação de espetáculos teatrais, 
pesquisas e cursos sobre treina-
mento e preparação do ator e me-
todologias de criação de perso-
nagens através da representação 
corpórea e da máscara. Os espe-
táculos, juntamente com cursos e 
performance demonstrativa, vêm 
sendo realizados em várias regi-
ões do Brasil e no exterior.  
 O Grupo também desen-
volve atividades direcionadas a 
públicos diversos, tanto em sua 
sede como em projetos de circu-

lação: oficinas para não atores, 
atividades de formação para edu-
cadores, projetos de formação de 
público, eventos que unem ativi-
dades artísticas e espaços de re-
flexão sobre os temas abordados 
nos espetáculos.
 O Circuito Cultural Pau-
lista tem como objetivo consoli-
dar a política de difusão de es-
petáculos no interior e no litoral 
paulista com apresentações de te-
atro, música, dança e circo, além 
de exibições de filmes e oficinas 
com os grupos. Em 2011, 70 ci-
dades receberam cerca de 700 
atrações gratuitas durante os oito 
meses do programa. Este ano, a 
Secretaria de Cultura do Estado, 
em parceria com as prefeituras 
envolvidas, promove o evento 
em 80 cidades do interior e do 
litoral paulista.

Cultura e Horóscopo

ÁRIES
20/03 a 20/04

Não tenha medo de encarar desafios, tome a iniciativa e tudo dará certo. 
Boa semana para investir em estudos ou viagens que possam lhe trazer 
conhecimentos novos.

TOURO
21/04 a 20/05

Procure rever seus gastos, considere outras possibilidades de ganhos e 
também em cortar despesas com supérfluos. Reúna as pessoas de sua es-
tima e agite sua vida social.

GÊMEOS
21/05 a 20/06

No trabalho, antes de apresentar um projeto aos chefes, procure trocar ideias 
com pessoas mais experientes. Bom momento para resolver divergências 
em família.

CÂNCER
21/06 a 22/07

Tudo o que envolva estudos ou novos métodos de trabalho está favorecido. 
No trabalho, exerça sua liderança, mas saiba respeitar as opiniões alheias. Pro-
cure cumprir os prazos estabelecidos e mostre que podem confiar em você.

LEÃO
23/07 a 22/08

Novas oportunidades de trabalho podem surgir, fique de olho. Bom mo-
mento para investir na ampliação de seus projetos profissionais. Também 
não está descartado o reconhecimento de chefes pelo seu desempenho.

VIRGEM
23/08 a 22/09

Na vida em geral, abra-se ao diálogo e ouça opiniões alheias, pode ser 
que lhe tragam a luz que está precisando. Aproxime-se de pessoas de 
sua estima.

FONTE: João BiduZODÍACO DO POVO
LIBRA

23/09 a 21/10
Ânimo não vai faltar, procure trabalhar firme e demonstre determinação 
para alcançar seus objetivos. Decepção com colegas de trabalho não está 
descartado. Conte com o apoio de seus familiares para o que precisar.

ESCORPIÃO
22/10 a 21/11

No trabalho, as atividades desenvolvidas em equipe trarão ótimos resul-
tados desde que você aceite as ideias e sugestões dos colegas. Mantenha 
suas finanças pessoais bem organizadas.

SAGITÁRIO
22/11 a 22/12

Procure formar parcerias com pessoas que possam ajudar você em suas tare-
fas. Terá facilidade para aprender novos métodos de desenvolver seu trabalho. 
Em casa, estimule e incentive os seus familiares a realizarem seus desejos.

CAPRICÓRNIO
23/12 a 19/01

No trabalho, talvez seja preciso ceder para manter a harmonia entre os cole-
gas. Você está mais detalhista e buscará executar suas tarefas com perfeição. 
Seja mais flexível e não se incomode se tiver de mudar sua programação.

AQUÁRIO
20/01 a 19/02

Se quiser progredir na carreira, terá que se dedicar para aprender coisas 
novas e iniciar cursos de seu interesse. No trabalho, não perca o foco e 
concentre-se em seus objetivos para superar obstáculos do caminho.

PEIXES
20/02 a 19/03

Poderá ter que enfrentar alguns contratempos e discussões nesta sema-
na, portanto, mantenha a calma e evite agir por impulso. O trabalho vai 
exigir mais dedicação, faça a sua parte.

Parque Anilinas recebe no 
sábado o espetáculo Passagens

sinFÔnicA

“Felinda” conta a história de uma mulher, nem feia nem linda, 
que se deixa encantar pelo picadeiro e planeja fugir com o 

circo assim que ele baixar a lona em sua cidade.
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ANÚNCIOS

  REzE 9 AvE - MARiAS

  Durante 9 dias peça 3 desejos: 1 de negócios  e 2 impossíveis, ao 9º dia publicar este 
aviso  e cumprir-se-ão mesmo que não acredite. 

  M.F.M.P.

Simpatia para deixar de beber

  Pegar meio copo de cachaça, colocar em um lugar  que ninguém veja, oferecer às 
Santas Almas Benditas  e dizer: Assim como este cheiro vai sumir, o vício do

  fulano também vai acabar. No outro dia, pegar o  copo com a cachaça e jogar em 
um lugar qualquer,  inclusive o copo . Depois publicar esta simpatia  3 dias num 

jornal.   M.F.M.P

Inscrições acontecem de 17 a 
19 de setembro
 
A Banda Sinfônica de Cubatão 
abre duas vagas para músicos de 
fagote (1) e piccolo/flauta (1). Os 
interessados devem se inscrever 
de 17 a 19/9, das 9h às11h30 e 
das 14h às 16h30 no Serviço de 
Criações Artísticas (Av. Nove de 
Abril, 2275 - Parque Anilinas). 
É preciso ter o Ensino Médio 

completo. 
 Os candidatos passarão 
por seletiva no dia 21/9, teste 
que acontecerá na Casa da Ban-
da Sinfônica (Av. Nove de Abril, 
1783). O exame para piccolo/
flauta terá início às 17h e de fa-
gote, às 19h. A prova será cons-
tituída de peça de confronto, 
peça de livre escolha e leitura à 
primeira vista.
 Os que se inscreverem 

devem estudar as peças Con-
certo para Piccolo (inteiro) de 
Lowell Liberman e Concerto em 
Dó Marior para Piccolo (II Mo-
vimento) de Antonio Vivaldi. 
Flauta: Concerto em Ré Maior, 
com cadência (inteiro) de Mo-
zart. Já para o fagote, a peça 
escolhida foi Concerto em Sib 
maior (I Movimento com cadên-
cia) de Mozart.

Sinfônica de Cubatão abre 
vagas para músicos

O espetáculo foi reconhecido pela 
crítica pela maestria em compor 
gêneros diferentes como poesia, 

prosa e teatro.
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Depois de 26 meses, Luiz Feli-
pe Scolari deixou o Palmeiras. O 
rompimento oficial e final ocorreu 
nessa quinta à tarde, depois de uma 
longa reunião.  O “mago” Delfim 
Netto, ex-ministro da Fazenda, 
disse certa vez: “Números não se 
agridem”. Verdade incontestável. 
Fora da matemática, dependendo 
da situação, os números expõem a 
realidade agressivamente, muitas 
vezes tornando irrefutável qualquer 
argumento.
 Felipão, um treinador sé-
rio, de caráter, estava há 26 meses 
no Palmeiras, nessa segunda passa-
gem pelo clube. À exceção durante 
a conquista da Copa do Brasil, uma 
competição diferente, o treinador 
não conseguiu resgatar a exata di-
mensão do clube. O atual Campe-
onato Brasileiro tem sido uma ago-
nia, com claros sinais de inevitável 
rebaixamento. 
 Vejamos os números atu-
ais: o time hoje está em penúltimo 
lugar, com apenas 20 pontos em 72 
disputados. Conquistou somente 
cinco vitórias, contra 14 derrotas e 
alguns empates. Fez 22 gols e so-
freu 33, contabilizando um saldo 
negativo de 11. Sob qualquer ângu-
lo, um campanha pífia, que agride a 
história e a tradição do clube.
Na essência, o diagnóstico é sim-

ples: o elenco é frágil. Praticamen-
te não há exceção, todos os jogado-
res são fracos tecnicamente. Talvez 
se salvem Henrique e o argentino 
Barcos. Sem contar, é claro, Mar-
cos Assunção, que desde o ano pas-
sado vinha sustentando e salvando 
a equipe em campo. Na Copa do 
Brasil foi decisivo, assumindo a 
condição de líder de um grupo sem 
personalidade. O jogador, porém, 
teve que se submeter a uma ar-
troscopia e literalmente deixou o 
Palmeiras a deriva, sem rumo. Ou 
melhor: salvo milagre, com desti-
no certo e reto para a segunda di-
visão. 
 Os matemáticos do futebol 
alertam que o time, para se salvar, 
terá que vencer pelo menos 8 jo-
gos, missão quase impossível se le-
varmos em consideração o retros-
pecto na competição. Já tivemos, 
é verdade, casos de recuperação 
incrível, como ocorreu com o Flu-
minense há alguns anos no próprio 
Campeonato Brasileiro. Foi quase 
uma obra divina, na medida  em 
que o clube carioca conseguiu uma 
série grande de vitórias e escapou 
do rebaixamento. Mas havia uma 
diferença importante em relação ao 
Palmeiras: o time tinha “pontos de 
qualidade” e o grupo literalmente 
se superou.

Sem dúvida, Felipão tem uma boa 
dose de responsabilidade nesse 
novo fracasso do Palmeiras. Vale 
lembrar que o time já foi parar na 
segunda divisão e conseguiu retor-
nar. Vinte e seis meses são um bom 
período para planejar e montar uma 
boa equipe. Porém, num time gran-
de, há componentes importantes, 
como grande de exigência, impaci-
ência e capacidade de investimen-
to. 
 Esse último fator há tem-
pos tem sido um problema no Pal-
meiras, a ponto da diretoria acei-
tar até a tese de demolir o velho 
Parque Antártica em troca de uma 
arena moderna. Felipão, ironica-
mente, em determinado momento 
foi certeiro: “O Palmeiras não tem 
nem casa, perdeu a personalidade”. 
Ainda que possa parecer banal, o 
argumento é forte, basta lembrar 
que times que viveram a mesma 
situação, como Atlético Mineiro e 
até o Cruzeiro, por exemplo, em 
função das obras no Mineirão, qua-
se foram rebaixados.
De certa forma, é triste para o fu-
tebol ver uma equipe do porte do  
Palmeiras numa situação tão críti-
ca. O pior é que há outros viven-
do o mesmo drama, também com 
poucas perspectivas. Guardadas 
as devidas proporções numéricas, 

o Flamengo literalmente está sob 
ameaça. Aliás, não é de hoje, no 
ano passado por pouco não viveu o 
maior vexame de sua história.
 No fundo, o problema 
maior é de gestão. Nos dois clu-
bes ainda perduram o amadorismo 
dos dirigentes e a administração 
na base da paixão. O futebol, hoje, 

pressupõe profissionalismo e serie-
dade. Não há outra opção.

Sem opção

Felipão, um treinador sério, de 
caráter, estava há 26 meses no 

Palmeiras, nessa segunda passagem 
pelo clube. 

hipisMo

Giovanna Lara Freitas volta 
da Colômbia com Medalha 
de Bronze na bagagem
Amazona cubatense estreia 
com destaque na fase 
internacional
 
A jovem amazona cubaten-
se Giovanna Lara Freitas, que 
recebe apoio da Prefeitura de 
Cubatão e do Colégio Liceu 
São Paulo, foi um dos desta-
ques brasileiros do Concur-
so Internacional Gran Derby 
World Cup, realizado no último 
final de semana em Bogotá, na 
Colômbia. Giovanna terminou 
sua participação em 3º lugar, na 
final B, que lhe valeu a medalha 
de bronze pela categoria Pré-
Mirim.
 A competição reuniu 
cavaleiros e amazonas de 16 pa-
íses e apresentou resultados al-

tamente técnicos, devido a qua-
lidade dos participantes. Carlos 
de Freitas, pai de Giovanna, 
que acompanhou toda a compe-
tição, destaca que a garota teve 
como grande desafio conseguir 
entrosamento com o cavalo El 
Emyr, que se mostrava indócil 
no primeiro dia da competição. 
“Mesmo assim, ela recusou a 
sugestão dos organizadores da 
competição, por entender que 
conseguiria vencer o desafio”, 
afirmou o orgulho Freitas.
  O trabalho da jovem 
amazona foi tão bom que ela 
conseguiu completar seu per-
curso sem faltas, o mesmo de-
sempenho das colombianas 
Manuela Chaustre (ouro) e An-
drea Arango (prata). A decisão 

acabou por ser pelo tempo ide-
al, beneficiando as competido-
ras da casa.
  O bom resultado me-
receu nota divulgada pelo pre-
sidente da Confederação Brasi-
leira de Hipismo, Luiz Roberto 
Giugni, onde parabeniza os re-
presentantes brasileiros na pro-
va, Giovanna, Gabriel e Rodri-
go. “Tenho a certeza absoluta 
que esta experiência interna-
cional será importantíssima na 
formação e no aprendizado de 
todos vocês”, afirmou o diri-
gente.

MUNDO ESPORTIVO   com Márcio Calves (marciocalves@ymail.com) 
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A competição reuniu cavaleiros 
e amazonas de 16 países
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Pedro de Sá quer fazer o que Cubatão precisa
Dando continuidade à sé-
rie de entrevistas com os 
candidatos a Prefeitura 
de Cubatão, o Povo, nesta 
edição, abre espaço para o 
candidato Pedro de Sá, do 
PTB. Engenheiro e funcio-
nário municipal ele expli-
cou suas propostas para as 
áreas de saúde, educação, 
relação com o Pólo Indus-
trial, infraestrutura urbana, 
além de cultura e lazer.

SAúDE
A saúde será uma das prio-
ridades da minha admi-
nistração. Pretendo criar 
unidades de pronto atendi-
mento 24 horas nas regiões 
dos Bolsões. Quero ampliar 
o atendimento das unida-
des básicas até as 21 horas 
para facilitar o tratamento 
preventivo dos trabalhado-
res de Cubatão. Vou inten-
sificar a prevenção criando 
programas como saúde do 
homem e saúde da mulher, 
porque é mais barato para 
o município prevenir do-
enças do que tratá-las. Pre-
tendo demolir a Policlínica 
da Avenida Martins Fontes 
e construir ali um centro 
de especialidades, que já 
havia sido contratado com 
recursos do governo do 
Estado. Vou trabalhar em 
parceria com a Pró Saúde, 
que já demonstrou efici-
ência na gestão do hospi-
tal municipal, porém com 
a condição de que o custo 
para a Prefeitura seja dimi-
nuído; hoje é um dos mais 
altos do Estado. Pretende 
investir no programa Saú-
de da Família, garantindo a 
presença de médicos para 
doentes crônicos, além de 
remédios continuados nas 
residências. Também pre-
tendo melhorar o salário 
dos médicos e profissionais 
da saúde, oferecendo a eles 
melhores condições de tra-
balho.

EDUCAçãO
Nessa área vou priorizar um 
número maior de creches 
para atender à necessida-
de cada vez maior de mães 
que trabalham e precisam 
deixar os filhos bem aten-
didos. Pretendo ampliar 
os horários das creches 
existentes e criar a creche 
noturna, que funcionará in-
clusive no período de férias 
escolares. 
 No ensino funda-
mental, vou ampliar o currí-
culo escolar, incluindo cur-
sos de línguas estrangeiras, 
preferencialmente inglês 
e espanhol. Pretendo tam-
bém implantar aulas de 
reforço para que os alunos 
que estudam sob o méto-
do de progressão continua-
da não avancem sem o co-
nhecimento adequado. No 
meu governo ninguém vai 
passar de ano sem apren-
der. 
 Em relação aos pro-
fessores, vou melhorar as 
condições de trabalho, com 
mais segurança nas escolas 
e cursos para aprimorar co-

nhecimentos. Vou cumprir 
os artigos da Lei 22, resta-
belecendo o valor da hora 
aula, que sofreu redução de 
20% na rede municipal. 
 Farei tudo o que es-
tiver ao meu alcance para 
trazer uma faculdade para 
Cubatão, que poderá se 
instalar no prédio antigo do 
Grupo Peralta. Retomarei a 
luta pela implantação de 
uma universidade pública 
em Cubatão.

RELAçãO COM 
PóLO INDUSTRIAL
A Prefeitura não pode olhar 
para o Pólo Industrial ape-
nas como um patrocinador 
de eventos. Precisa haver 
maior integração entre o 
prefeito, os empresários e 
o CIESP para permitir uma 
visão de futuro com melho-
res empregos para os cuba-
tenses. O prefeito tem que 
evitar o que ocorreu com 
a MD Papéis que, por fal-
ta de uma ação integrada, 
acabou fechando as portas 
e desempregando muitas 
famílias. A grave crise na 
economia mundial exige a 
atenção do prefeito. Vejam 
o exemplo da Usiminas que 
precisa de parcerias para 
aumentar sua atividade na 
cidade. Afirmo também o 
meu compromisso total 
com a Agenda 21.
 Defendo a implan-
tação de uma incubado-
ra de empresas na cidade 
para incentivar o empre-
endedorismo em Cubatão. 
Vou implantar programa 
de capacitação, com foco 
nas necessidades futuras 
das empresas para prepa-
rar os cubatenses para o 
mercado de trabalho que 
está por vir.

INFRAESTRUTURA 
URBANA
A prioridade é combater 
enchentes não apenas 
com comportas, mas com 
a implantação de sistema 
de bombeamento que au-
mente a capacidade de 
escoamento sob as linhas 
férreas. Esse é o problema 
da Costa Muniz e do Vale 
Verde. Quero reavaliar todo 
o calçamento da cidade. O 
que foi gasto na Avenida 
Nove de Abril, seria sufi-
ciente para refazer todas 
as calçadas da cidade, sem 
privilegiar as residências de 
certos políticos e autorida-
des. 
 Na minha avaliação 
a urbanização da Vila Espe-
rança e Vila dos Pescadores 
deveria ter sido a maior prio-
ridade do governo atual. 
Os projetos estão prontos, 
contando com recursos do 
governo federal e necessi-
tando de complementação 
junto ao governo do Esta-
do. Viabilizarei a utilização 
do edifício Castro e desen-
volver projeto habitacional 
para Pilões, Mantiqueira e 
Vila Natal, que nunca foram 
contemplados.
 Quero realizar uma 
intervenção inédita no 

sistema viário, implantan-
do mão única no viaduto 
Rubens Paiva, no sentido 
Jardim Casqueiro, das sete 
horas da manhã até as oito 
da noite. Quero fazer o de-
sassoreamento do Rio Cas-
queiro para acabar com as 
enchentes na Ilha Caragua-
tá.

CULTURA E LAzER
Vou simplificar o projeto 
do teatro municipal para 
permitir a sua inauguração 
e entregar ao movimento 
cultural da cidade. Vou criar 
um núcleo de fomento ao 
desenvolvimento de pro-
jetos que tragam recursos 
aos diversos grupos cultu-
rais de Cubatão, através das 
leis de incentivos fiscais. 
 Vamos cadastrar o 
potencial turístico de Cuba-
tão e pleitear a inclusão do 
município no rol de estân-
cias turísticas do Estado 
para receber a verba DADE. 
Entre as nossas metas que-
remos implantar um pro-
grama para resgate de todo 
o patrimônio histórico da 
cidade e para incentivar a 
expansão das bandas Sinfô-
nica e Marcial de Cubatão.

Para o candidato do PTB a Prefeitura, Cubatão tem questões pendentes e que precisavam ser prioritárias, principalmente nas Vilas Esperança e Pescadores.

engenheiro e funcionário municipal, pedro Sá explicou suas propostas para 
as áreas de saúde, educação, relação com o Pólo Industrial, infraestrutura 

urbana, além de cultura e lazer.


